

- Plus de 177 millions d'enfants ont reçu deux doses de vitamine A par année. Cette vitamine n'est pas seulement un élément nutritionnel essentiel à la croissance, à la santé, au système immunitaire et à une bonne vision : elle a aidé à sauver la vie de plus de 600 000 enfants en réduisant le risque de maladie et de décès attribuable à des infections graves;
- Plus de 5,8 millions d'enfants ont été vaccinés contre les principales maladies infectieuses.
- Près de 3,7 millions de femmes enceintes ont reçu des suppléments de fer et d'acide folique pour mieux vivre leur grossesse;

COLLABORATION EN VUE D'AMÉLIORER LA SANTÉ DES MÈRES, DES NOUVEAU-NÉS ET DES ENFANTS

Le Canada complète son intervention en ce qui concerne la responsabilisation à l'égard des résultats et l'amélioration de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants par la mise en œuvre d'une initiative de gestion du savoir, le Consortium sur l'Initiative de Muskoka. Collaborent à ce projet CARE Canada, Plan Canada, Aide à l'enfance Canada et Vision mondiale Canada, de même que les partenaires suivants : le Centre pour la santé mondiale des enfants de l'Hôpital pour enfants malades à Toronto et l'École Munk des affaires internationales de l'Université de Toronto. Ce projet vise à recueillir des données probantes à l'échelle mondiale sur les pratiques exemplaires d'intervention dans le domaine de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants, et utilise des données provenant de 10 projets mis en œuvre dans 7 pays en développement en vue d'évaluer l'incidence sur les collectivités de certains des investissements du Canada en santé des mères, des nouveau-nés et des enfants.

Les résultats combinés indiquent que dans les communautés visées :

- 712 262 femmes ont reçu des soins de santé essentiels avant, pendant et après l'accouchement;
- la proportion de femmes qui ont pu accoucher avec l'assistance d'une sage-femme qualifiée a augmenté de 21 p. 100;
- la proportion de femmes qui ont eu accès à quatre consultations prénatales a augmenté de 14 p. 100;
- la proportion de mères qui ont reçu des soins postnataux pour elles-mêmes ou leur bébé a augmenté de 50 p. 100;
- 70 461 travailleurs de la santé communautaire et des établissements de santé ont été formés.

L'analyse des données relatives à ce projet fournira de l'information qui, non seulement contribuera à dresser un portrait probant à l'échelle mondiale, mais permettra aussi de formuler des recommandations et des stratégies concrètes pour mettre en place de meilleurs programmes dans le domaine de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants partout dans le monde.

- Plus de 18,1 millions de traitements contre le paludisme, la pneumonie et la diarrhée ont été administrés grâce à la gestion intégrée des cas en milieu communautaire, qui touche les familles susceptibles de ne pas avoir accès aux établissements de santé.

Dans le cadre de l'Initiative de Muskoka, le Canada a ciblé 10 pays avec lesquels il a agi en partenariat et réalisé depuis 2010 des gains importants en matière de santé des mères et des enfants, notamment les gains suivants :

- Au Soudan du Sud, 2 739 025 enfants ont reçu un traitement contre des maladies mortelles comme la diarrhée et la pneumonie. De plus, 562 installations de soins de santé primaires et 15 hôpitaux sont maintenant fonctionnels, ce qui rend plus accessibles les services de santé de base destinés aux femmes et aux enfants;
- En Éthiopie, 1 600 340 enfants souffrant de malnutrition grave ont été traités;
- En Tanzanie, plus de 10 000 travailleurs en santé communautaire ont reçu de la formation et fait des visites à domicile afin de promouvoir la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants.
- À titre de plus grand donateur de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite en Afghanistan, le Canada a contribué à la vaccination de plus de 8 millions d'enfants;
- En Haïti, des services de soins de santé ont été offerts à plus de 74 000 femmes enceintes et 223 000 enfants de moins de cinq ans, ce qui a réduit le taux global de mortalité maternelle et infantile.

Grâce au soutien du gouvernement du Canada, le Réseau canadien sur la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants (CAN-SMNE), un regroupement de plus de 80 organisations qui collaborent pour sauver la vie de femmes, de nouveau-nés et d'enfants vulnérables dans les pays en développement, a appuyé les objectifs du Canada à cet égard en faisant la promotion des pratiques exemplaires et en diffusant les résultats obtenus dans ce domaine. En 2014–2015, le CAN-SMNE a organisé une campagne de communication (#Canada Cares) parallèlement à des événements mondiaux clés axés sur la SMNE. Cette campagne a permis à 16,9 millions de Canadiens de recevoir des messages clés au sujet des efforts que déploie le Canada pour venir en aide aux pays en développement. De plus, le CAN-SMNE a tenu une série de conférences faisant la promotion de pratiques exemplaires de surveillance et d'évaluation, et a distribué des centaines de trousseaux d'information aux députés canadiens et à leurs électeurs afin de les aider à mieux comprendre les activités que mènent des organisations canadiennes pour améliorer la SMNE.

Stratégie d'avenir du Canada en matière de santé maternelle, néonatale et infantile pour 2015–2020

Malgré les progrès réalisés en matière d'amélioration de la santé des femmes, des nouveau-nés et des enfants, il reste d'importantes lacunes à combler : on dénombre encore chaque année beaucoup trop de femmes qui meurent pendant leur grossesse ou leur accouchement et d'enfants qui sont emportés par des maladies évitables avant même d'atteindre l'âge de 5 ans.